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MÜLTECİLER KARDEŞLERİMİZDİR 

يمَانَ مِنا قبَالِهِما يحُِبُّونَ مَنا هَاجَرَ الِيَاهِما وَلَْ يجَِدوُنَ ف۪  ۪ ؤُ الدَّارَ وَالْا ي وَالَّذ۪ينَ تبَوََّ

َّٓى ثرُِونَ عَل  ا اوُ۫توُا وَيؤُا  وَمَنا  صُدوُرِهِما حَاجَةً مِمََّّٓ
انَافسُِهِما وَلوَا كَانَ بِهِما خَصَاصَة ٌۜ

ئِكَ هُمُ الامُفالِحُونَ   
َّٓ  يوُقَ شُحَّ نفَاسِه۪ فاَوُ۬ل 

“Daha önceden Medine’yi yurt edinmiş ve gönüllerine 

imanı yerleştirmiş olan kimseler, kendilerine göç edip 

gelenleri severler ve onlara verilenlerden dolayı içlerinde 

bir rahatsızlık hissetmezler. Kendileri zaruret içinde 

bulunsalar bile onları kendilerine tercih ederler. Kim 

nefsinin cimriliğinden korunursa, işte onlar kurtuluşa 

erenlerdir.” (Haşr Suresi, 59:9) 

Muhterem Müslümanlar, 

Yaşlı dünyamız tarih boyunca birçok zulme şahitlik etti. 

İhtiras sahibi, kalbi taşlaşmış nicelerinin kendi iktidar ve 

geleceklerini  koruma, refah seviyelerini yükseltme adına, 

geleceklerini mazlumların sömürülmesine yaslamış hakim 

güçlerin, kendi çıkarları doğrultusunda çocuk, kadın ve 

ihtiyar demeden insanları katlediyorlar. Bugün de bu kirli 

savaşlara, ülkelerin ve insanların sömürülmesine şahitlik 

ediyoruz. Geçmişten bugüne zulüm maalesef artarak devam 

ediyor.  

Mağduriyetle özdeşleşen ve sömürülmekten kendi ayakları 

üzerinde duramayan Afrika kıtası, savaşlardan gözünü 

açamayan Ortadoğu coğrafyası kirli oyunların, kötü 

hesapların kıskacından bir türlü kurtulamıyor. İşte dünya 

üzerindeki milyonlarca mülteci bu olumsuz sonuçların bir 

yansımasıdır. Yapılan resmi açıklamalar, savaşlardan dolayı 

oluşan dünya üzerindeki mülteci sayısının 2. Dünya 

Savaşı’ndan sonra ilk defa bugün 50 milyonu aştığını 

söylüyor. Dile kolay; 50 milyon insan yersiz, yurtsuz ve 

çaresiz.  

Değerli Kardeşlerim, 

Bu insanları mülteci durumuna düşüren gerekçeleri 

konuşmayacak mıyız? Bugün bu sorunun Avrupa’ya kadar 

dayanmasının arka planını soruşturmayacak mıyız? Dünyanın 

bir tarafındaki sıkıntılar bugün refah içerisinde yaşayan diğer 

tarafına yansımaya başladı. Dünyanın bir kısmı refah 

içerisinde yaşasın diye diğer bir kısmını görmemezlikten 

gelmişseniz, ya da bu ateşe söndürmek için gayret içerisinde 

değilseniz, sorunlar gelip sizi de buluyor.  

Savaşlardan ve çaresizlikten dolayı, insanca yaşayabilmek ve 

çocuklarına bir gelecek inşa edebilmek için on binlerce 

mazlum Avrupa’nın kapılarına dayandı. Bunların 

çoğunluğunu kadın ve çocuklar oluşturuyor. O kapıya 

ulaşamayan binlerce insan ise Akdeniz’de hayatını kaybetti. 

Bunun en somut örneğini geçtiğimiz günlerde cansız bedeni 

Bodrum’da kıyıya vuran, daha 3 yaşlarındaki Suriyeli Aylan 

oldu. Aslında kıyıya vuran bütün bir insanlıktı. İnsanlık 

ölürse ne yaşar? Vicdanlar sessiz kalırsa kim neyi konuşur?! 

Gözler kör, kulaklar sağır, kalpler duyarsız hale gelmişse 

orada insanlıktan söz edilebilir mi?! Küçük Aylan’ın sahile 

vuran cansız bedeni dünyanın ilgisizliğini, Avrupa’nın 

duyarsızlığını resmeden bir sembol oldu. Macaristan’a kadar 

gelmiş Suriyeli küçük bir çocuğun kendisine uzatılan 

mikrofonlara verdiği şu cevap ne kadar ibretlik idi: “Biz 

Avrupa’ya gelmek istemiyoruz. Suriye’ye lütfen yardım edin. 

Savaşı durdurun yeter.” 

Sorumluların ivedilikle harekete geçip artık bu akan kanı 

durdurmalı, yerinden yurdundan edilen mazlum halkların 

sessiz çığlığını işitmelidirler. Aksi halde daha kaç cansız 

bedenin Akdeniz sahillerine vurması gerekiyor? 

Kıymetli Mü’minler,  

Mülteciler kardeşlerimizdir. Bizler sahip çıkmazsak kim 

sahip çıkar? Bizler dünyanın neresinde olursa olsun yapılan 

zulme sessiz kalamayız kalmamalıyız. Bir mazlumun göz 

yaşının cehennem ateşini söndürdüğüne inanan bir ümmetiz. 

Kim bir mü’min kardeşinin dünyalık ihtiyacını giderirse 

Allah’ta onun ahirette ki bir ihtiyacını giderir buyurur 

Peygamberimiz. Bugün Mülteci kardeşlerimizin ihtiyacını 

giderme, onlarla yardımlaşma vaktidir. Ensar gönüllü insanlar 

olarak bizler Onlara kapılarımızı, sofralarımızı ve dahi 

kalblerimizi açmalıyız. Mekke’den Medine’ye hicret eden 

Muhacirlere Medineli Ensar’ın kapılarını, sofralarını ve 

imkanlarını açtığı gibi bizlerde gönüllerimizde hiç bir 

rahatsızlık duymadan sofralarımızı imkanlarımızı 

kardeşlerimizle paylaşmalıyız.. Bu kardeşliğin gereğidir. 

Kardeşlik sözde değil, özde, eylemde de yansıması gerekir. 

Şu ana kadar gelen mültecilerin ilk olarak yerel 

imkanlarımızla gıda ve barınma ihtiyaçlarını karşılamaya 

çalıştık. Bugün startını vereceğimiz mülteciler için yardım 

kampanyamızla birlikte, ‘her cami bir aile bin umut’ 

sloganıyla her bir camimiz bir mülteci ailenin bakımını 

üstlenmesini talep ediyoruz. Ayrıca dini ihtiyaçlarını 

karşılamak bakımından Hasene yardım derneğinin 

katkılarıyla İbadet Paketi dağıtımı gerçekleştirilecektir. Yine 

yaklaşmakta olan Kurban bayramı vesilesiyle Mültecilere 

yönelik kurban eti dağıtımının yanında kalıcı projelerin 

hayata geçirilmesi için teşkilatımız çalışmalarını yoğun bir 

şekilde devam ettirmektedir. Bu çalışmalar tamamlandığında 

cemaatimizle paylaşılacaktır.  

Değerli Kardeşlerim 

Vatanından ailesinden ayrı Avrupa ülkelerine mülteci olarak 

gelmiş kardeşlerimize Allahtan sıhhat afiyet ile birlikte, İslam 

üzere bir hayat dilerken, özellikle son bir kaç gündür 

ülkemizde huzura, barışa kardeşliğe kurşun sıkan zalimlere 

Rabbim fırsat vermesin diyor, bu meyanda şehitlerimize 

Allahtan rahmet, kederli ailelerine de sabırlar temenni 

ediyorum. 

  



Sermon du Vendredi, 11.09.2015 

LES REFUGIES SONT NOS FRERES 

يمَانَ مِنا قبَالِهِما يحُِبُّونَ مَنا هَاجَرَ الِيَاهِما وَلَْ يجَِدوُنَ ف۪  ۪ ؤُ الدَّارَ وَالْا ي وَالَّذ۪ينَ تبَوََّ

 وَمَنا 
ى انَافسُِهِما وَلوَا كَانَ بِهِما خَصَاصَة ٌۜ

َّٓ ثرُِونَ عَل  ا اوُ۫توُا وَيؤُا صُدوُرِهِما حَاجَةً مِمََّّٓ

ئِ 
َّٓ كَ هُمُ الامُفالِحُونَ   يوُقَ شُحَّ نفَاسِه۪ فاَوُ۬ل   

 « Et une partie en revient aussi à ceux qui, déjà installés 

dans le pays et dans la foi, accueillirent les émigrés avec 

joie, sans ressentir la moindre envie pour ce que ces 

émigrés recevaient, allant même jusqu’à se priver en leur 

faveur, bien qu’ils soient eux-mêmes dans le besoin. 

Heureux sont les gens qui savent se prémunir contre leur 
propre avarice. » (Al-Hashr , 59 :9) 

Chers Musulmans ! 

Notre vieux monde a été témoin de nombreuses persécutions 

à travers l'histoire. Des personnes tombées entre les mains de 

leurs désirs, possédant un cœur de pierre et ayant construit 

leur avenir sur le dos de la colonisation des opprimés, 

massacrent pour leur propre intérêt les gens sans faire aucune 

différence entre les enfants, les femmes et les personnes 

âgées. Tout cela pour défendre leur propre pouvoir et leur 

avenir et pour augmenter leur bien-être personnel. 

Aujourd'hui encore, nous assistons à ces sales guerres et aux 

colonisations hommes et des pays. 

L’Afrique, qui est le symbole de l’injustice et qui ne peut plus 

être indépendante à cause de l’exploitation et le Moyen-

Orient sans arrêt persécuté par des guerres, n’arrive pas à 

s'échapper des mauvais tours joués à leur encontre. Voilà 

donc des millions de réfugiés dans le monde qui reflètent le 

résultat de ce climat négatif. Les déclarations officielles nous 

informent que le nombre de réfugiés dus à des guerres dans le 

monde a dépassé le chiffre de 50 millions pour la première 

fois depuis la Seconde Guerre mondiale. Facile à dire ; 50 

millions de personnes sans abri ni défense.  

Mes Chers Frères ! 

N'allons-nous pas parler des raisons qui ont fait de ces gens 

des réfugiés? N'allons-nous pas nous interroger sur le fond du 

fait que ce problème touche même l'Europe aujourd’hui? Les 

problèmes qui existent dans un côté du monde, commencent 

aujourd’hui à se faire ressentir de l'autre côté du monde qui 

vit dans le confort. Si pour qu’une partie du monde vive dans 

le confort, vous avez ignoré une autre partie du monde, ou si 

vous ne fournissez pas d'effort pour éteindre ce feu, alors les 

problèmes viendront aussi vous trouver. 

En raison des guerres et du désespoir, des dizaines de milliers 

d'opprimés se trouvent aux portes de l’Europe pour trouver 

refuge afin de vivre dans la dignité et de pouvoir construire 

un avenir pour leurs enfants. La majorité de ces réfugiés sont 

des femmes et des enfants. Des milliers de personnes ont 

perdu la vie en se noyant dans la Méditerranée. L'exemple le 

plus concret de cette situation est le corps sans vie d’Aylan, 

cet enfant syrien qui avait seulement 3 ans et qui échoua sur 

une plage à Bodroum. En vérité, c’est toute une humanité qui 

a échoué sur la plage. Si l’humanité meurt, qui va vivre?! Si 

les consciences restent silencieuses qui va parler et de quoi?! 

Est-il possible de parler d’humanité pour un endroit où les 

yeux sont devenus aveugles, les oreilles sourdes, et les cœurs 

insensibles?! Le corps sans vie du petit Aylan qui a échoué 

sur la plage est devenu un symbole qui décrit le mépris 

mondial et l’insensibilité européenne. La réponse de ce jeune 

garçon arrivé jusqu’en Hongrie était pleine de leçon quand on 

lui tant le micro et qu’il dit : “Nous ne voulons pas venir en 

Europe. S’il vous plaît, aidez la Syirie. Stoppez la guerre, cela 

suffit. » 

Les responsables doivent de toute urgence passer à l’action et 

faire stopper ce sang qui coule, et entendre les cries 

silencieux des peuples opprimés qui ont été chassé de leur 

pays. Sinon, combien faut-il encore de corps qui échouent sur 

les plages de la Méditerranée? 

Chers Croyants ! 

Les réfugiés sont nos frères. Si nous ne nous occupons pas 

d’eux, qui va s’en occuper? Peu importe où que ce soit dans 

le monde, nous ne pouvons pas, et nous ne devons pas rester 

silencieux face à l’oppression. Nous sommes la communauté 

qui porte la foi que la larme de l’opprimé peut éteindre le feu 

de l’enfer. Notre Prophète –sas- dit que celui qui viens en 

aide à son frère pour un besoin dans ce bas-monde, Allah lui 

viendra en aide pour un besoin dans l’au-delà. Aujourd’hui 

c’est l’heure de venir en aide à nos frères réfugiés, c’est 

l’heure de répondre à leurs besoins. Tels des hommes ayant 

des cœurs de Ansar, c’est-à-dire les individus qui viennent en 

aide, nous devons leur ouvrir nos portes, nos tables de repas, 

et même nos cœurs. De la même manière que les Ansar de 

Médine ont ouvert leurs portes, leurs moyens et leurs tables 

de repas pour les Mouhâjirounes Mecquois, nous devons 

nous aussi faire de même sans hésiter et sans ressentir de 

gêne au fond de nous. Ceci est une obligation en tant que 

frère. La fraternité ne doit pas seulement rester dans la parole, 

mais doit aussi se voir dans les actions. 

Jusqu’à maintenant, nous avons essayé de manière locale, de 

répondre aux besoins alimentaires et d’abris pour les réfugiés 

qui sont arrivés. Avec la campagne de dons pour les réfugiés 

que nous allons lancer aujourd’hui, nous demandons à chaque 

mosquée de prendre en charge une famille de réfugiés avec le 

slogan “Chaque mosquée, une famille, mille espoirs”. Par 

ailleurs, afin de répondre à leurs besoins en matière de 

pratique religieuse, nous allons procéder à la distribution de 

Pack d’aide Religieux avec la participation de l’organisation 

humanitaire et de bienfaisance Hasénè. Et aussi, à l’occasion 

de la fête du sacrifice qui approche, notre organisation 

travaille de manière intense pour mettre en place des projets 

durables pour les réfugiés en même temps que la distribution 

de viande. Nous informerons nos fidèles une fois que les 

préparations de ces projets seront finalisées.  

Mes Chers Frères! 

Nous souhaitons une bonne santé à nos frères qui sont séparés 

de leur pays et de leurs familles et qui sont arrivé en Europe 

en tant que réfugiés, et nous leur souhaitons également une 

vie sur la voie de l’Islam. Et par cette occasion, nous prions 

Allah également pour qu’il ne donne pas d’occasion de 

réussite à tous les oppresseurs qui, ces derniers temps tirent 

des balles dans la paix et la fraternité. Qu’Allah accorde sa 

miséricorde aux martyrs, et de la patience aux familles en 

souffrances. 

 

 


